

Deportes de invierno : Suiza, meca del hockey

Autor(en): **Wey, Alain**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero**

Band (Jahr): **38 (2011)**

Heft 1

PDF erstellt am: **21.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-908722>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Suiza, meca del hockey. Después del fútbol, el hockey sobre hielo es uno de los deportes más populares en Suiza. Una historia de amor que desata pasiones desde hace más de un siglo. Incursión en la leyenda de los virtuosos del hielo helvético. Por Alain Wey.



Grandes emociones en el partido entre el SC Bern - y el Langnau Tigers: el hockey sobre hielo llena los estadios no sólo en Berna.

El palo golpea fieramente la red y el público estalla de alegría en un ensordecedor gurrigay. Sí, en Suiza el hockey cuenta con una bella y vieja historia secular. Afirmar que nuestra nación es un país muy aficionado al hockey es rajar en el pleonasma. La sede de la Federación Internacional de Hockey sobre Hielo (IIHF) se encuentra en Zúrich y su presidente es el friburgués René Fasel (desde 1994). La liga helvética ocupa el tercer lugar entre las mejores de Europa, después de Rusia y Suecia. Y, en 2008, la liga nacional celebró su primer centenario. En cuanto al equipo nacional suizo, estos últimos años ha cosechado éxitos históricos compitiendo contra los equipos más legendarios, particularmente contra Canadá (2-0) y la República Checa (3-2) en los Juegos Olímpicos de Turín en 2006. Incluso llegó a clasificarse en el 5º puesto del Campeo-

nato del Mundo en Alemania, en 2010, pese a la decepción sufrida por su derrota contra Alemania en los cuartos de final. Incursión en la historia del hockey suizo.

Sobre el hielo de la Suiza francesa desde principios del siglo XX

Según la leyenda, el invierno de 1887, Tom Griffith, jugador de fútbol del equipo Grasshoppers de Zúrich, habla por primera vez a sus compañeros de equipo de este juego que procede del Canadá. No obstante, el hockey sobre hielo helvético cosechó sus primeros triunfos en la Suiza francesa, allí donde el lago Lemán coquetea con los Alpes del cantón de Vaud. A finales del siglo XIX se practicaban dos modalidades de juego: el bandy, importado de Inglaterra (mezcla de fútbol y hockey sobre hierba) y el hockey sobre hielo cana-

diense. El pedagogo Max Sillig, «padre del hockey helvético», motiva a sus alumnos de Vevey (VD) a jugar al hockey, funda en 1904 el primer club inscrito en Suiza, el Bellerive Vevey, y crea una liga suiza en 1908. El primer campeonato suizo se celebra el mismo año, con ocho equipos de la Suiza francesa. En la Suiza alemana, el primer club se funda en Zúrich en 1910. En 1916, el equipo nacional disputa su primer partido internacional cuatro años antes del primer torneo olímpico en Anvers, Bélgica, en 1920. No obstante, esta fusión de dos deportes era ya practicada desde mucho antes por las clases sociales privilegiadas durante sus vacaciones de invierno. Este fue un paréntesis algo anecdótico comparado con la formidable ola de popularidad que el hockey vivió a continuación. De 1908 a 1933 se disputa un campeonato internacional suizo

sin limitación del número de jugadores extranjeros y, en 1915, la liga nacional hace acto de presencia.

La supremacía de los montañeses

Davos, Arosa, etc.: a partir de los años 20 del siglo pasado, los grisoneses empezaron a dominar rápidamente el hockey suizo. Esta supremacía total se mantuvo hasta principios de los 60. También en Davos se disputa desde 1923 la Copa Spengler, la segunda competición internacional de clubs de hockey más antigua después de la Copa Stanley (1894), que se juega en Norteamérica desde 1894. Además, el club anfitrión es el más galardonado, con 14 trofeos a sus espaldas. Entre los clubs míticos en altitud todavía se encuentra el tesinés Ambri-Piotta, ganador de la Copa de Suiza en 1962, y La Chaux-de-Fonds (NE), campeón de Suiza seis veces consecutivas entre 1968 y 1973.

Derbys legendarios

La rivalidad entre los clubs cercanos geográficamente desata pasiones para bien y para mal. Más que en el caso de cualquier otro deporte, los derbys de hockey son el no va más del campeonato. El derby entre Ambri-Piotta y Lugano, entre el valle y la ciudad, ha dado forma al hockey tesinés actual. El derby de

Zähringen entre Fribourg-Gottéron y Berna presenta asimismo rasgos de duelo antológico. Basta observar el número de policías, ridículamente vestidos con sus trajes antidisturbios, en cada encuentro entre las dos ciudades rivales. En tierras zuriquesas, Zúrich y Kloten se disputan asimismo la supremacía del cantón. En cuanto a la rivalidad entre Langnau y Berna, la importancia de los encuentros es similar a la que gozaban en 2007, los dos equipos jugaron su 100º derby en el estadio de Suiza, donde una pista de patinaje sustituyó al césped. Ante los ojos de más de 30.000 espectadores, Berna finalmente ganó por 5 a 2.

Los guardametas helvéticos de la NHL

Pocos jugadores suizos de hockey juegan en el prestigioso campeonato norteamericano de la NHL. Con la excepción del defensa bernés Mark Streit que está haciendo carrera con los Islanders de Nueva York, lo que generalmente exportamos a ultramar son guardametas. El friburgués David Aebischer defendió la portería del Avalanche de Colorado (2000-2005), después la del Montréal (2006) y la del Coyotes de Phoenix (2007). En cuanto al portero zuriqués Tobias Stephan, jugó con el equipo Dallas Stars de 2007 a 2009. Jonas Hiller, de Turgovia, defiende desde 2007 la del equipo Ducks de Anaheim (California). Actualmente,

el más emblemático de los guardametas suizos es sin lugar a dudas el bernés Martin Gerber, que ha jugado para el Ducks de Anaheim (2002-2004), el Hurricanes de Carolina (2006), el Sénateurs de Ottawa (2007-2008), el Maple Leafs de Toronto (2009) y actualmente juega con el Oilers de Edmonton (2010).

«Otra» filosofía del deporte y del hockey

En la película «Miracle» (2004), que relata las proezas del equipo estadounidense frente al soviético en los Juegos Olímpicos de Lake Placid en 1980, el entrenador no paraba de gritar una y otra vez «seguid» a sus jugadores que corrían de una línea azul a la siguiente tras el final de su decepcionante partido contra Noruega. Este estado de ánimo motiva al hockey tanto en Norteamérica como en Suiza. Desde hace treinta años, este deporte ha experimentado gigantescos avances, tanto en lo que concierne a la profesionalidad de los jugadores y del personal de los clubs como en lo relativo a la calidad de los partidos. En la primavera de 2011, el equipo nacional disputará el Campeonato del Mundo en Eslovaquia y se enfrentará a Canadá, Bielorrusia y Francia en la ronda preliminar. Así que volveremos a vibrar en rojo y blanco, en espera de conseguir el grial de las semifinales.

LA LIGA NACIONAL SUIZA EN CIFRAS

La liga nacional suiza de hockey sobre hielo cuenta con 25.000 jugadores federados, unos 1200 equipos activos y alrededor de 900 árbitros. El Campeonato de la LNA comprende 50 partidos con doce equipos: HC Davos (fundado en 1921), los osos del CP de Berna, los Zurich Lions, los aviadores del HC Kloten (1934), los Rapperswil-Jona Lakers (1945), los dragones del HC Fribourg-Gottéron (1938), las águilas de Ginebra-Servette (1905), el HC Bienne (1939), los tigres del SC Langnau (1946), el HC Ambri-Piotta (1937), las panteras del HC Lugano (1941) y el EV Zug (1967). Los ocho primeros clasificados disputarán las series eliminatorias en play-off. Los clubs con más títulos son el Davos, que se proclamó 29 veces campeón de Suiza, Berna (12), Arosa (9), Lugano (7), La Chaux-de-Fonds y Zúrich (6) y Kloten (5).

GRANDES MOMENTOS DEL EQUIPO NACIONAL

En 2010, el equipo nacional suizo figura en el 7º puesto de la clasificación mundial dominada por Rusia, Canadá y Suecia. El germano-canadiense Ralph Krueger entrenó al equipo nacional (Nati) de 1998 a 2010 y logró clasificar a sus pupilos en numerosas ocasiones, para que llegaran a los cuartos de final de los Campeonatos del Mundo. Su principal baza: un cuarto lugar en el Campeonato del Mundo en 1998. Desde marzo de 2010, el entrenador de Suiza es el canadiense Sean Simpson, que ha conducido a la cima a los Lions de Zúrich (2008-2010) la liga de los campeones de hockey (dentro de Europa) frente a los rusos del Metallurg Magnitogorsk y en la Copa Victoria frente al Black-

hawks de Chicago en 2009. Este título de campeón de Europa para el club de Zúrich es considerado uno de los mayores éxitos del hockey suizo, junto con las medallas de bronce en los Juegos Olímpicos de St-Moritz en 1928 y 1948.

El equipo suizo y los Campeonatos de Europa. El primer Campeonato de Europa se organizó en Avants, sobre Montreux (VD) en 1910. En 1925 queda en 3º lugar en Checoslovaquia. En 1926 y 1935 se proclama campeón de Europa en Davos. En 1939 gana el Campeonato de Europa en Basilea y Zúrich. Y aquí una pequeña anécdota: en 1941 Suiza ganó a Alemania por 3 a 1 en Zúrich.

Los campeonatos del mundo (CM) en Suiza. JO y Mundiales en St-Moritz en 1928: 3º lugar para Suiza. Mundiales en Davos en 1935: 2º lugar. Mundiales en Basilea y Zúrich en 1939: 3º lugar. JO y Mundiales en St-Moritz en 1948: 3er lugar. Mundiales en Basilea y Zúrich en 1953: 3º lugar. Mundiales y Mundiales B en Lausana y Ginebra en 1961: 3º lugar y promoción. Mundiales B en Berna, La Chaux-de-Fonds y Lyss en 1971: 1º lugar (B) y promoción. Mundiales en Berna y Ginebra en 1971 y Mundiales B en Bienne y Val Gardena (IT) en 1981: 3º lugar (B). Mundiales B en Friburgo en 1985: 2º lugar. Mundiales en Berna y Friburgo en 1990 (Suiza juega en los Mundiales B). Mundiales en Zúrich y Basilea en 1998: 4º lugar. Mundiales en Berna y Zúrich en 2009: 9º lugar.

«100 visages, 100 histoires. 100 ans de hockey sur glace en Suisse» (100 rostros, 100 historias. 100 años de hockey sobre hielo en Suiza), en francés, libro y DVD. Editorial Orell Füssli, 2008. www.planetehockey.ch, www.swiss-icehockey.ch, www.iihf.com